

PROYECCIÓN DE LA OTAN EN ESLOVAQUIA

El ejercicio *Strong Cohesion 23-II* muestra la capacidad de la BRILAT para encabezar fuerzas terrestres en el este de Europa



Trasladar 150 vehículos desde territorio nacional al este de Europa ha supuesto un reto logístico.

EL Ejército de Tierra ha tenido una destacada participación en el ejercicio multinacional *Strong Cohesion 23-II*, desarrollado en la localidad eslovaca de Lest, del 6 al 16 de noviembre. En las maniobras intervinieron 460 militares españoles y 150 vehículos, la mayor parte procedentes de la Brigada *Galicia VII* (BRILAT) con apoyos de la Agrupación de Apoyo Logístico 61 de Valladolid y del Regimiento de Transmisiones 1 de Huesca. El contingente se encuadró junto efectivos eslovacos, checos, eslovenos y alemanes, países que conforman

el Grupo de Combate Multinacional de la OTAN (*NATO Multinational Battlegroup*) desplegado en Eslovaquia y al que España se incorporará a partir de junio del 2024, relevando a la República Checa en el papel de Nación Marco.

La OTAN organizó el 13 de noviembre una jornada para la visita de autoridades en la que estuvo presente el jefe de Estado Mayor de la Defensa (JEMAD), almirante general Teodoro López Calderón, que pasó revista a las tropas y verificó la capacidad de la BRILAT para encabezar despliegues de este tipo en el este de Europa.

López Calderón fue recibido por su homólogo eslovaco, el general Daniel Zmeko con el que mantuvo una reunión para tratar asuntos de colaboración de interés para ambos países. Posteriormente, se desplazó hasta las instalaciones del campo de maniobras de Lest, donde fue recibido por el general Alfonso Pardo de Santayana, jefe de la Brigada *Galicia VII*. Allí fue informado del desarrollo de las actividades que llevaba a cabo el contingente español y presenció la ejecución de un ejercicio táctico, en el que participaron alrededor de 700 militares de diferentes unidades y países.

El almirante general López Calderón estuvo acompañado por otras autoridades civiles y militares, como el ministro de Defensa de Eslovaquia, Robert Kalinak; la embajadora de España, Lorea Arribalza; el teniente general Fernando García González-Valerio, jefe del Estado Mayor Conjunto de la Defensa (JEMACON); el teniente general Carlos Melero, jefe de la Fuerza Terrestre y otras autoridades del Mando de la Fuerza Conjunta Aliada de Brunssum (JFC Brunssum) y del Cuartel General del Componente Terrestre de la Alianza en Turquía.

Durante el encuentro, las autoridades analizaron, entre otros temas, el nuevo concepto de Fuerzas Terrestres Avanzadas (*Forward Land Forces*, FLF) que va a permitir que los despliegues de la OTAN en el flanco oriental pasen del tamaño de grupos de combate al de brigadas. Además, pudieron comprobar la capacidad de España para liderar organizaciones operativas multinacionales conforme a este nuevo modelo de fuerzas, así como su preparación para asumir el reto logístico de la proyección estratégica de medios desde territorio nacional hasta Eslovaquia y de establecer un sistema de mando y control que garantice la integración con el resto de las unidades.

«La misión que hemos recibido es adiestrarnos en la proyección de fuerzas, desarrollar la interoperabilidad, adiestrarnos a nivel de brigada y replegarnos», resumía el jefe de la BRILAT cuando, unos días antes, el 27 de octubre, la ministra de



El jefe de Estado Mayor de la Defensa (JEMAD), almirante general Teodoro López Calderón, saluda a militares de los contingentes español y eslovaco.

En junio de 2024, España liderará el Grupo de Combate de la OTAN en Eslovaquia, donde desplegará 700 soldados

Defensa, Margarita Robles, visitó la sede de la unidad, en Pontevedra, para conocer de primera mano los detalles del despliegue. «Queremos contribuir de forma eficaz al nuevo concepto de disuasión de la Alianza», recalcó en su exposición el general Pardo de Santayana.

La fase de proyección de medios a Eslovaquia se inició el 26 de octubre con el embarque de los vehículos de combate y apoyo logístico, armamento, medios de comunicaciones y resto del material en el puerto de Vigo, mientras que los días 2 y 5 de noviembre se realizaron dos rotaciones de personal por vía aérea. El repliegue comenzó el día 16, y culminó el día 30 con la llegada de todos los efectivos a España.

La OTAN mantiene ocho grupos de combate a lo largo del flanco este, desde el mar Báltico hasta el mar Negro. Los cuatro primeros se desplegaron en los tres países bálticos y Polonia a raíz de la anexión rusa de Crimea, en 2014. España, con 650 efectivos, es el segundo contribuyente al batallón de Letonia, que lidera Canadá. En la Cumbre de Madrid del pasado año, tras la invasión de Rusia a Ucrania, los aliados acordaron establecer cuatro nuevos grupos en Bulgaria, Hungría, Rumanía y Eslovaquia, mientras modernizaba los otros grupos para integrar formaciones más amplias, de entidad brigada. El pasado mes de julio, en la Cumbre de Lituania, España se ofreció a liderar en 2024 el nuevo grupo de combate de Eslovaquia, reforzando también su presencia en Rumanía.

Victor Hernández
Fotos: BRILAT



Dos vehículos de la BRILAT en las instalaciones del campo de maniobras de Lest durante el ejercicio táctico desarrollado en la jornada de visita de autoridades.